

# COMMUNITY SCHULENTWICKLUNG UND LEADERSHIP

## UNSER LEITBILD

### Präambel:

Das vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) in der Förderlinie „Innovative Hochschule“ geförderte Großprojekt „TriCo – Transformation durch Innovation und Kooperation in Communities“ verfolgt in derzeit vier wachsenden Communities das Ziel, ein innovatives, transdisziplinäres und richtungsweisendes Kooperationsmodell zu entwickeln. Durch die Umsetzung soll das Innovations- und Transfergeschehen in der Metropolregion Hamburg und in Niedersachsen signifikant verbessert werden.

In der Community „Schulentwicklung und Leadership“ arbeiten Entscheider\*innen aus Schulen sowie Wissenschaftler\*innen und außerschulische Bildungsakteur\*innen gemeinsam an aktuellen Transformationsprozessen und Herausforderungen in unterschiedlichen Themenbereichen, wie Leadership, Digitalisierung und inklusiver naturwissenschaftlicher Unterricht.

### Leitbild:

Unsere Vision ist es, als Community die Entwicklung hin zu einem agilen, resilienten und gesunden Bildungssystem zu unterstützen und damit insbesondere mehr Bildungsgerechtigkeit an Schulen zu ermöglichen.

Wir sind ein wachsender Zusammenschluss von Vertreter\*innen aus Wissenschaft, Schulverwaltung, Schulpraxis, außerschulischer Praxis und Wirtschaft, der den Wissenstransfer im Bildungssystem aktiv und verantwortungsvoll gestalten will.

Wir arbeiten zukunfts-, wissenschafts- und praxisorientiert sowie entwicklungsoffen, transparent und kreativ. Auf dieser Grundlage ergreifen wir die Initiative, Schule neu zu denken. Wir gestalten innovative Formate für Schul- und Unterrichtsentwicklung, die sich an den Bedürfnissen der Kinder und Jugendlichen orientieren sowie die weiteren Akteur\*innen im Schulalltag mitdenken.

Zur Verwirklichung unserer Vision möchten wir in unserer Community gemeinsam an handlungsleitenden Ideen arbeiten und konkrete Lösungsansätze für identifizierte Handlungsfelder formulieren, erproben, evaluieren und weiterentwickeln. Um dies zu ermöglichen, findet ein regelmäßiger Wissenstransfer innerhalb der Community statt, in dem unterschiedliche Sichtweisen auf Bildungsgerechtigkeit an Schulen berücksichtigt werden.

Die Erkenntnisse der Communityarbeit werden kontinuierlich veröffentlicht, um vielfältige Zielgruppen mit unserer Vision zu erreichen und das Wachstum der Community zu fördern.